
（３）新聞報道記事等 

■５月 25 日天神経済新聞 
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■９月 17 日天神経済新聞 
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（４）第 8 回アジア太平洋都市サミット実務者会議ＩＮ福岡 

 

参加者アンケートの結果 

(財)福岡アジア都市研究所

アジア太平洋都市サミット事務局
 

１．17日実施アンケートの結果 

１）回答者属性 

①都市 ②所属 ③福岡への来訪経験 

来訪経験 実数 ％
今回はじめて来た 11 44.0
今回が2,3回目 1 4.0
4回以上来ている 13 52.0

合計 25 100.0

都市 実数 ％
バンコク 3 12.0
釜山 3 12.0
大連 0 0.0
福岡 0 0.0
広州 1 4.0
光陽 2 8.0
イポー 2 8.0
鹿児島 3 12.0
北九州 0 0.0
熊本 2 8.0
宮崎 1 4.0
長崎 1 4.0
大分 2 8.0
佐賀 2 8.0
上海 1 4.0
シンガポール 2 8.0
ウラジオストク 0 0.0

合計 25 100.0

所属 実数 ％
文化芸術関係 15 60.0
国際関係 7 28.0
まちづくり関係 2 8.0
その他 1 4.0

合計 25 100.0

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
福岡アジア美術館の評価（Ｎ＝25）複数回答

68.0

36.0

16.0

16.0

8.0

0.0 20.0 40.0 60.0 80.0

説明や紹介に満足できた

政策の参考になった

もっと詳細な情報
　がほしいと思った

自市の施策やプログラム
　に取り入れたいと思った

当てはまるものはない

％

２）視察に対する感想や意見 

①福岡アジア美術館 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
自由記述 所属

これまで培った歴史から作品をこれだけの種類集められる情報量交渉力に感心さ
せられた。

まちづくり関係

前衛的な芸術を展開する福岡市の懐の大きさを感じた。 文化芸術関係
アジアの近代美術のために美術館施設があるのは福岡ならではというより福岡し
かできないと思いました。

文化芸術関係

最初の講話がもう少しまとまりある内容だと良かった。 文化芸術関係
1日の入場者数はどれくらい？ 国際関係
ユニークな展示で興味深かった。ボランティア制度についても参考になった。 文化芸術関係
個人的にはただの見学に終始してしまった。 文化芸術関係
芸術が理解できない部分のことであったようです。芸術いなか者の証拠です。 文化芸術関係
福岡市のアジア美術館は素晴しいですね。日本人の美しさを了解させていただきま
した。

国際関係

通訳機があまりよく機能しなかった。 文化芸術関係
展示、特にコレクションがエクセレントだ。 文化芸術関係
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イムズの評価（Ｎ＝24）複数回答

75.0

33.3

33.3

16.7

0.0 20.0 40.0 60.0 80.0

説明や紹介に満足できた

政策の参考になった

もっと詳細な情報

　がほしいと思った

自市の施策やプログラム

　に取り入れたいと思った

％

②イムズ 

 

 

 

 

 

 

 

 

自由記述 所属
当時のコンセプトの基本を変えずに20年、というのは福岡と言う大都市ならでは！
市の施設も賃料とは意外だった。

まちづくり関係

コンセプトがしっかりしていて20年経った今でも設立時の精神が生きていると感じ
た。

文化芸術関係

これまでショッピングでのみ利用してきたので、アートのスペースにも足を運んでみ
たいです。

文化芸術関係

本市のアートセンター（10月オープン）とコンセプトが類似している部分があるので
今後の参考としていきたい。

文化芸術関係

国際交流のブースについては特に参考になった。 文化芸術関係
レジュメ以外のお話がもう少し聞けるとうれしかった。「ＬＩＦＥ　ＳＩＺＥ　ＺＯＯ」が本市
の企業さんだったので、ここでお見かけできてよかった。

文化芸術関係

集客があるからできるのか、本市でも頑張っているがこうはいかない。都市の大き
さはすごいこと。

文化芸術関係

16日に色々な場所に行って地元の伝統的なものを見学させていただきました。嬉し
かったです。ありがとう。

国際関係

とても興味深く、とても良いアイデアだと思った。 文化芸術関係

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

③紺屋2023 
紺屋2023の評価（Ｎ＝24）複数回答

70.8

50.0

25.0

8.3

0.0 20.0 40.0 60.0 80.0

説明や紹介に満足できた

政策の参考になった

もっと詳細な情報
　がほしいと思った

自市の施策やプログラム
　に取り入れたいと思った

％

 

 

 

 

 

 

 

 

 

自由記述 所属
民間による空きビル再生は資本的にも困難を伴うが、見事に運営している。これか
らの方向性が見えたようだ。

まちづくり関係

行政が関与しない民間ベースでの事業がすばらしいと感じた。 文化芸術関係
いろんなアーティストさんがいて、活動する場があり、事業として成立しているので
すごいと思った。

文化芸術関係

本市の文化施設の運営（特に事業面）の参考となった。 文化芸術関係
発想がユニーク。廃ビルを活用すると言うリサイクルの考え方が時代にもあってい
ると思う。

国際関係

民間レベルでの事例と言うことで自由な発想での方策で行政側から新鮮な印象を
受けた。

文化芸術関係

面白い取組みと思ったが、同様のことを本市で行った場合、入居のニーズと入居者
のアートのニーズがあるだろうかと思った。

文化芸術関係

本市にも古い建物の修復・再利用の問題があるが、民間で引き受け活用に結び付
けることは難しい。

文化芸術関係

ＩＭＳと同じ感覚を持っています。 国際関係
とても興味深く、とても良いアイデアだと思った。 文化芸術関係
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３）運営に対する評価 

 
会議運営の評価（Ｎ＝25）

76.0

80.0

68.0

64.0

76.0

92.0

20.0

16.0

32.0

32.0

24.0

8.0

良い まあ良い
あまり

良くない

0.0

4.0

0.0

0.0

4.0

4.0

良くない

0% 20% 40% 60% 80% 100%

凡例

①本日のプログラムに関
　する事前告知・情報伝達

②本日配布の資料

③本日の視察先の
　選択・レクチャー

④本日のプログラムの構成

⑤宿泊先や各会場等への案内

⑥スタッフのサポート

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

４）プログラムの有益度・満足度 

 
会議運営の評価（Ｎ＝24）

＜評価５が最も高い評価＞

45.8

45.8

50.0

41.7

評価５ 評価４

4.

8.3

評価３

4.2

評価２

0

0

評価１

0% 20% 40% 60% 80% 100%

凡例

有益度

満足度

4.2

 

 

 

 

 

 

 

 

５）16日市民交流パーティについて 

 

●参加者10名中「楽しく過ごせることができた」のは10名  100％が楽しく過ごせた 

 
自由記述 所属

アットホームで温かい雰囲気でした。 国際関係
他国の私たちのカウンターパートに出会えたことは良かった。 文化芸術関係
多くの福岡の住民たちに出会えたことが素晴しかった。彼らのおかげで私は以前か
らここに住んでいるかのように感じられた。

文化芸術関係

自由な雰囲気の中で、各都市の実務者と意見交換・紹介する時間があって良かっ
たです。

国際関係

自由に参加者と交流できて良かった。 文化芸術関係
色々な国と都市から参加した公務員の人たちと自由に話ができて良かったし、交流
都市公務員と久しぶりに会って楽しかった。

国際関係
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６）今回の訪問で福岡市に抱いた印象 

 
自由記述 所属 来福回数

スタッフの皆様のおもてなしと心遣いに感謝申し上げます。 文化芸術関係 4回以上

今回は行政主導よりも民間主導の施設を視察することができ、たい
へん有意義だった。

まちづくり関係 4回以上

以前は、芸術、特に美術面が盛んなイメージがなかった。 文化芸術関係 4回以上

日本とアジアの玄関口にふさわしい各国との交流、結びつきを感じ
た。本会を企画された福岡市のスタッフに感謝します。ありがとうご
ざいました。

文化芸術関係 4回以上

相変わらず賑わっている印象を受けたが、以前のように新しい建造
物が次々に建っていくような感じも受けなかった。都市の発展は頂
点を過ぎ、環境に配慮する時代に移ったとの印象を受けた。

国際関係 4回以上

行政主導、民間レベルいづれも先進的な事例が多く、参考になっ
た。特に文化交流についてはアジア地域という広い範囲で、この10
年間継続して実施してきた結果が福岡市の情報発信・ＰＲという面
で大きな効果を挙げており参考になった。

文化芸術関係 4回以上

大きな街にはそれなりのニーズが生まれるのだとあらためて感じ
た。

文化芸術関係 4回以上

福岡は九州の都、力があるし、人も力もある。福岡で力を培った人
が佐賀の再生に力を貸してもらえるようなことができたらと思う
が。。。

文化芸術関係 4回以上

視察先のセッティングなどお世話になりました。紺屋2023のような
取組みが珍しく興味がありました。

文化芸術関係 4回以上

アート・建築を中心に若いデザイナーの方々が精力的に活動され
ている印象を受けました。

国際関係 4回以上

貴市の印象がとても良いです。福岡市長をはじめ全市の市民のご
健康ご多幸とご活躍を心からお祈りいたします。

国際関係 4回以上

日本はやはりとてもクリーンだ。 文化芸術関係 初めて

ベリーナイス。 国際関係 初めて

また来たいと思った。 その他 2,3回目

スタッフの目が行き届いていて楽しく歩けた。このことが全ての文化
芸術に関するプログラムをサクセスフルにワンダフルにした。

文化芸術関係 初めて

福岡の人々は文化芸術に関心を持っているとの印象を受けた。 国際関係 初めて

他の日本の都市に比べストレスレスな都市だ。 文化芸術関係 初めて

福岡はラヴリーでくつろげる（ＬＡＩＤＢＡＣＫ）、多様性と面白いアート
やデザインやお買い物シーンがある都市だ。

文化芸術関係 初めて

きれいで、キャナルが美しかった。自転車に乗っている市民の姿が
印象的だった。CO2削減、環境を守るためにバスが停車中にエンジ
ンを消すこととリサイクル製品を使うところが素晴らしいと感じた。

国際関係 初めて

本市と地理的に近いので都市の雰囲気が似ていて、建物、広告物
など都市の景観に配慮していることが分かった。都心に文化芸術
空間があって市民が気軽に接することができるのでいいと思った。

文化芸術関係 初めて
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２．18日実施アンケートの結果 

１）回答者属性 

①都市 ②所属 

都市 実数 ％
バンコク 2 6.5
釜山 3 9.7
大連 0 0.0
福岡 2 6.5
広州 1 3.2
光陽 2 6.5
イポー 1 3.2
鹿児島 3 9.7
北九州 5 16.1
熊本 2 6.5
宮崎 1 3.2
長崎 1 3.2
大分 2 6.5
佐賀 2 6.5
上海 1 3.2
シンガポール 2 6.5
ウラジオストク 1 3.2

合計 31 100.0

所属 実数 ％
文化芸術関係 16 51.6
国際関係 11 35.5
まちづくり関係 2 6.5
その他 2 6.5

合計 31 100.0

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２）17日の夜プログラムに対する感想や意見 
福岡アジア文化賞授賞式（Ｎ＝23）複数回答

69.6

34.8

4.3

4.3

13.0

0.0 20.0 40.0 60.0 80.0

説明や紹介に満足できた

政策の参考になった

もっと詳細な情報
　がほしいと思った

自市の施策やプログラム
　に取り入れたいと思った

当てはまるものはない

％

①福岡アジア文化賞授賞式 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

自由記述 所属
スケジュール・舞台デザインがとても良い。 国際関係
パフォーマンスを含めて内容構成が素晴しかった。 まちづくり関係
あの場に立ち合わせていただけたことは良かったと思う。 文化芸術関係
個人的に、選定基準・賞金の財源等を知りたいと思いました。 文化芸術関係
こんな大きなイベントはないため、すごいことが毎年行われていると関しました。皇
室まで呼んでいるとは流石福岡ですね。

文化芸術関係

アジアの中の福岡市という面で大きな情報発信であり、市のＰＲからも非常に有用
であると感じた。

文化芸術関係
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②合同レセプション 
合同レセプション（Ｎ＝24）複数回答

54.2

70.8

41.7

16.7

37.5

0.0 20.0 40.0 60.0 80.0

食事やサービスがよかった

ホストのおもてなし
が行き届いていた

会場の雰囲気はよかった

これからもつきあいたい
　　　　人物と知り合えた

参加者との会話を楽しめた

％

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

自由記述 所属
人数が予想より多いのではと感じた。狭すぎるようではあったが料理も十分であっ
た。

まちづくり関係

これだけの人を相手にお疲れ様としか言いようがありません。 文化芸術関係

 

 

 

 

３）18日のプログラムに対する感想や意見 

①基調講演「吉本光宏氏」 
基調講演[吉本光宏氏]（Ｎ＝27）複数回答

77.8

59.3

22.2

25.9

3.7

0.0 20.0 40.0 60.0 80.0

説明や紹介に満足できた

政策の参考になった

もっと詳細な情報
　がほしいと思った

自市の施策やプログラム
　に取り入れたいと思った

当てはまるものはない

％

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
自由記述 所属

とても刺激的で元気付けられた。基調講演は我々を啓発し、より大きな事に向かっ
ていくための動機付けとなった。

文化芸術関係

沢山の貴重で詳細な情報を得られた。もっと情報を知りたいと思った。 文化芸術関係
次の会合ではベンチマークの政策について紹介されることを望む。 国際関係
事例が豊富でスライドに目が追いつかなかったので配付資料に入れてほしかった。 まちづくり関係
非常にためになる講演だった。もう少しゆっくり時間をとってじっくり聞いてみたいと
思った。

文化芸術関係

また機会があれば講演をお聞きしたい。 文化芸術関係
ＥＵ各国の取組みに興味を持った。 文化芸術関係
近年の文化政策の現状が全世界的な視野で詳細に報告され大変参考になった。 文化芸術関係
我市に取り入れるとなるとかなりハードルの高さであり、小さい市なりにできること
は何かを追い求めることは重要である。

文化芸術関係

文化振興で派生する街の活性化の概念が認識でき有意義であった。 文化芸術関係
今後の文化振興事業の有り方を検討する上で大いに参考になった。 文化芸術関係

テーマがぬるい、は共感。
まちづくり関係
（福岡市民）
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②各都市の発表 各都市の発表（Ｎ＝30）複数回答

66.7

66.7

13.3

13.3

3.3

0.0 20.0 40.0 60.0 80.0

説明や紹介に満足できた

政策の参考になった

もっと詳細な情報
　がほしいと思った

自市の施策やプログラム
　に取り入れたいと思った

当てはまるものはない

％

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
自由記述 所属

各発表者の持ち時間が少なかったのでは？若干絞って持ち時間が多いほうが良
かった。

文化芸術関係

各都市の文化を通じた活動に意気込みを感じた。 文化芸術関係
小さい市である我市とはあまりにも離れていてどんなことから取り組むのか。１つで
も展開できるためには労力がいる。

文化芸術関係

都市規模の違いはあるが、文化振興の世界的傾向が理解できた。 文化芸術関係
吉本氏のコメントが的確で理解の助けになった。 国際関係
特にシンガポール、プサンに関しては先進的な取組みの事例として大いに参考に
なった。

文化芸術関係

 

 

 

 

 

 

 

意見交換・議論（Ｎ＝28）複数回答

53.6

46.4

14.3

10.7

14.3

0.0 20.0 40.0 60.0 80.0

説明や紹介に満足できた

政策の参考になった

もっと詳細な情報

　がほしいと思った

自市の施策やプログラム

　に取り入れたいと思った

当てはまるものはない

％

③意見交換・議論 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
自由記述 所属

まちづくりに関して質問に回答があったが担当部局でないため、ちょっと物足りない
感があった。

まちづくり関係

倍以上はここに時間がほしい。もう少し時間をかければもっと本質的本音的なもの
が出てくると思う。

文化芸術関係

釜山市の文化予算に対する考え方は大いに参考にしたい。 文化芸術関係
あらかじめ本日のテーマについて参加各都市のコメントを集めておくとディスカッ
ションがスムーズに進むと思った。

文化芸術関係

より身近な議論になったため役に立てていきたい。 文化芸術関係
芸術文化の振興で、民間と行政の役割分担の大切さ、また難しさについて考えさせ
られた。

文化芸術関係

もう少し時間が有れば十分な議論ができたと思います。 文化芸術関係
民間と行政とのかかわりについて今後どのように進めていくか検討していく上で参
考になった。

文化芸術関係
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４）運営に対する評価 

 
会議運営の評価

72.4

75.9

66.7

69.0

75.9

93.1

17.2

24.1

33.3

31.0

24.1

6.9

良い まあ良い

10.3

0.0

0.0

0.0

0.0

0.0

あまり
良くない

良くない
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５）プログラムの有益度・満足度 

 
会議運営の評価（Ｎ＝30）
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６）本会議全体に関する感想や意見、主催者及び事務局へのアドバイス 

 
自由記述 所属

プライベートセクターから2人のパネリストが参加していたことは大変に良かったし
嬉しく思った。もっと多くのプライベートセクターの方が参加し、色んな視点で様々な
問題に対する理解を深めると良いと思った。

文化芸術関係

基調講演者や専門家の皆さんのプレゼンテーションには自市に適応可能な役立つ
ものが多かった。また、芸術文化の領域が都市の発展や外部からの注目を集める
ための重要なツールの1つになってきていることを確信した。

国際関係

サミットを通じ、福岡市やアジアの都市が文化芸術等の手段で美しい都市をつくっ
ていっているという各国の都市の状況を了解させていただきました。

国際関係

実務者会議を通じ、参加都市をつなぐ良いプログラムが創造性を育むことを期待す
る。

国際関係

サンキューベリーマッチ。 国際関係

色々なアレンジ、調整大変お疲れ様でした。 国際関係

出席者の所属が文化芸術に限られており、目的の1つであったはずのまちづくりに
関して有意義な議論ができず残念でした。出席者の要請方法に一考を。

まちづくり関係

名札の裏面にスケジュールと場所が記載されていたのがとても便利でした。各市の
施策を聞くことができ、とても参考になりました。主催者、事務局の方々には大変お
世話になりました。ありがとうございました。

文化芸術関係

各都市の持つ問題の内容やレベルがそれぞれ異なり、議論が難しかったと思いま
すが、座長がうまくコントロールされて良かったと思います。準備を含め大変だった
と思います。お疲れ様でした。

国際関係

各都市の事例は大いに参考になったが、短い（限られた）時間の中で説明が早口
であったことが残念であった。

文化芸術関係

福岡市の発表において野田氏と古賀氏の発表の時間がもう少しほしかった。 文化芸術関係

大変有用な報告がなされましたが持ち時間が短く、やや消化不良の感がありまし
た。今回の会議を契機として「地域における文化政策」について知識を深めたいと
思いました。今回のテーマ設定大変ありがとうございました。

文化芸術関係

大変お疲れ様でした。今後とも色んな角度からご指導ください。ありがとうございま
した。

文化芸術関係

2日間お世話になりました。発表都市だけでなく各都市からテーマに対する各都市
の状況や問題点を出してもらっても良いのではないかと思いました。簡単な内容で
もかまわないと思います。

文化芸術関係

障害者のアートを使用したスケジュール表やエコバックはテーマとも合致し非常に
良い企画でした。

国際関係

2日間充実した内容で大変参考になりました。現場を見れたのが良かったです。事
務局の皆様ありがとうございました。今後とも本市をよろしくお願いします。

文化芸術関係

今日の実務者会議においては、主催者事務局の皆様大変お世話になりました。文
化振興事業については、今回の会議内容を踏まえ、新たな視点で今後の文化行政
のあり方を考え取り組んでいきたい。

文化芸術関係

ご招待いただいて有り難うございました。会議に参加して、政策樹立に対する沢山
の情報が得られましたし、今度の会議に参加する際には、民間の関係者や関連し
た行政の担当者が参加できるよう検討します。それと都市間で情報を共有できるプ
ログラムがあれば良いと思います。スタッフの皆様お疲れ様でした。有り難うござい
ます。

国際関係

市民が担当する文化芸術活動が印象深かった。細かいところから本会議の進行ま
で、事務局に緻密に準備していただいて、その労苦に感謝します。

文化芸術関係

実務者会議なのでもっと具体的なテーマをいくつかディスカッションしたほうが良い
のでは（あいさつと紹介で時間のとりすぎ、まちのＰＲはそこそこで良い）。大きな
テーマの下に事前に各都市からピックアップした課題を解決するとか。各市のマス
タープランを書き換えるくらいの勢いでやってはどうか。

まちづくり関係
(福岡市民）
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